

Netzübergreifende Zusammenarbeit – Publikationen - Veranstaltungen

## Symposium zu Nachwuchsförderung in der Hausarztpraxis durch allgemeinmedizinische Forschung

Teilnehmende Forschungssymposium



Foto: Bärbel Möllmann

Das Hausärztliche  
Forschungspraxennetz  
Nordrhein-Westfalen  
([HAFO.NRW](http://HAFO.NRW))



war am 23. und 24. November 2023 Gastgeber des  
DESAM-ForNet Forschungssymposiums zu  
Nachwuchsförderung in der Hausarztpraxis durch  
allgemeinmedizinische Forschung.

Weitere Informationen  
+ Programm + Videoaufzeichnung + Fotos +  
finden Sie auf unserer Webseite [HIER](#).

Teilnehmende Podiumsdiskussion v. l. n. r.:

Prof. Dr. Stefan Wilm (Uni Düsseldorf),  
Hannelore König (Verband der Medizinischen Fachberufe),  
Dr. Leonor Heinz (Koordinierungsstelle),  
Prof. Dr. Michael Pentzek (Uni Essen),  
Dr. Markus Krause (Uni Jena),  
Olaf Tkotsch (Ärztelkammer Nordrhein),  
Prof. Dr. Marco Roos (Uni Augsburg),  
Elke Cremer (Hausärzterverband Nordrhein),  
Dr. Karin Richter (Ministerium für Kultur und Wissenschaft NRW),  
Prof. Dr. Bernd Hemming (Fliedner Fachhochschule Düsseldorf)



Foto: Bärbel Möllmann

Forschung bringt den Nachwuchs in die Hausarztpraxis

☑ MFA: durch Stärkung der Teampraxis, Ausbau von  
Delegationsmodellen, Anpassung von Versorgungsprozessen,  
Eröffnung attraktiver Weiterqualifizierungs- und  
Karrieremöglichkeiten

☑ Medizinstudierende: schon im Studium das Spannungsfeld  
von Leitlinien und Versorgung ausloten, in der hausärztlichen  
Forschungspraxis promovieren, das Potential der hausärztlichen  
Versorgung entdecken

☑ ÄiW: durch Anerkennung von Forschung als Teil der  
Weiterbildung und Integration des Fachs Allgemeinmedizin in  
Clinician-Scientist-Programme

Allgemeinmedizinische Forschung schafft Sichtbarkeit und Gehör  
für die Realität in der Hausarztpraxis  
Gerade ein Gesundheitssystem im Umbruch braucht Forschung,  
um informierte Entscheidungen im Interesse der Bürgerinnen und  
Bürger treffen zu können – nicht nur in Bezug auf medizinische  
Interventionen, sondern auch auf Versorgungsprozesse.

Im Rahmen unseres letzten Newsletters im Dezember 2023 wünschen wir Ihnen eine stressfreie und besinnliche  
Vorweihnachtszeit, entspannte Weihnachtsfeiertage und einen guten Start ins neue Jahr 2024 mit all seinen neuen  
Herausforderungen.

Wir bedanken uns für Ihre konstruktive und freundliche Kritik zu unserem Newsletter und freuen uns darauf, Sie auch im  
nächsten Jahr über Themen, die die Initiative DESAM-ForNet bewegen, auf dem Laufenden zu halten.

Ihr Team der Koordinierungsstelle

